

COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

20.10.1999

Dijo que es el proyecto más ambicioso que hemos tenido como país

LAGOS QUIERE UNIR CHILE POR RUTA COSTERA

** Se comprometió a que en dos años será posible viajar desde San Antonio hasta Concepción por la costa.*

El candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, propuso -en su segundo día de visita a la Sexta Región- que Chile debe tener una segunda vía terrestre que vaya de Arica a Puerto Montt, y que esta debe ser la ruta costera.

“A esta vía que va por el centro que es la ruta cinco, tenemos que agregar una ruta costera, que en buena parte del país está iniciada y en algunos lugares, terminada. Lagos explicó que entre Iquique y Antofagasta está lista la ruta costera “que significó vida para Tocopilla y Mejillones”, y aseguró que lo mismo está sucediendo entre Valparaíso y Concepción.

El candidato aseguró que en dos años será posible trasladarse desde Valparaíso o San Antonio hasta los puertos de la Octava Región por la costa, en un camino totalmente pavimentado y de alto estándar. “Como dijo el poeta Raúl Zurita, con esto estamos ensanchando a Chile”, porque además de la ruta 5, el país también estará unido por la ruta costera.

“Este es el proyecto más ambicioso que hemos tenido como país: que el Chile clásico de una sola vía de norte a sur tiene ahora una segunda vía que es esta gran ruta costera”, manifestó Lagos al visitar la antigua estación de trenes de Chimbarongo, donde además recorrió sus calles y poblaciones.

Asimismo, anticipó que como Chile volverá a retomar la senda del crecimiento, es posible plantear de manera incipiente el proyecto de una ruta de pie andino, “que significa acercarnos hacia la cordillera y poder integrar a los sectores precordilleranos”. Aseguró que esa ruta está hecha de manera simple desde Temuco al sur y que por el norte sería replantear como proyecto moderno el antiguo Camino del Inca.

Lagos aprovechó este mismo tema para reiterar su compromiso con el desarrollo de la infraestructura ferroviaria. Explicó además que deben haber trenes de cercanía o suburbanos que integren los grandes centros urbanos con los pequeños pueblos de sus alrededores. “En mi gobierno el ferrocarril de pasajeros llegará a Chillán y al cabo de 6 años seguirá a Temuco, porque espero que el Chile del bicentenario vuelva a tener un ferrocarril que en 10 horas esté en Puerto Montt, y eso es posible”.

El candidato de la Concertación, aseguró que estas no son promesas de candidato, sino que “anuncios de lo que hemos venido haciendo con seriedad y que se ha ido concretando a lo largo de estos años. Nunca en la historia de Chile hubo un volumen más grande de construcción de autopistas y caminos que lo que se ha hecho en estos años”.

Consultado por la supuesta carta que -según versiones de prensa- habrían enviado dirigentes de la Concertación al Ejército para acelerar una solución al problema de los derechos humanos, Lagos explicó que se trata de un documento de varios meses atrás que envió un grupo a título individual y que no fue suscrito por ningún presidente de partido, por lo que dicha versión fue desmentida.

“Yo estoy a favor de la justicia y que retroceda la impunidad. No estoy por ningún acuerdo que signifique que no se puede investigar lo que en Chile ocurrió, sino por un acuerdo que garantice a los tribunales que pueden seguir haciendo su labor. Estoy por un entendimiento que nos permita, conocida la verdad, avanzar sin odio y sin rencor hacia la reconciliación”.

Lagos expresó su satisfacción porque en estos meses “avanzó la justicia y retrocedió la impunidad. Y espero que sigamos en esa misma forma caminando”, dijo.

Sobre su propuesta para combatir el aumento del narcotráfico y la drogadicción en los jóvenes, el candidato expresó que lo esencial es aplicar penas drásticas y severas a los narcotraficantes, “porque es allí donde está el inicio del proceso”. Junto con ello -precisó- “hay que aplicar políticas claras dirigidas a la juventud para generarles espacio de deporte, recreación y cultura”. Lagos dijo que esto puede hacerse utilizando la infraestructura que ofrecen las escuelas y colegios del país, después de las seis de la tarde cuando terminan las clases.

En su segundo día en la región, Ricardo Lagos centró sus actividades en San Fernando y algunas localidades aledañas, culminando con un masivo acto por la noche en esta misma ciudad.

**Oficina de Prensa
Comando de Ricardo Lagos**